

La Mañanera

LUNES 12 DE SEPTIEMBRE
DE 2022

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Francisco Ricardo Sheffield Padilla, titular de PROFECO
PRESIDENTE

CONMEMORACIÓN DE INDEPENDENCIA

1. El presidente recordó que esta semana se conmemora la Independencia de México, por lo que reiteró su invitación a celebrar en el Zócalo con un concierto de Los Tigres del Norte; agregó que el desfile militar del 16 de septiembre está dedicado a la Guardia Nacional.
2. El mandatario adelantó que el 16 de septiembre no hablará sobre la política energética de México, sino que hablará de la postura de México sobre la guerra de Rusia y Ucrania, y presentará la propuesta de un comité de mediación para la paz mundial; lo anterior, debido a la carta que le envió Joe Biden, presidente de EUA; señaló que en ella, está la reafirmación del respeto a la soberanía porque siempre el presidente del país vecino, había planteado que la relación iba a darse a partir de un pie de igualdad.

Expresó que no tiene caso seguir alentando diferencias con EUA; así como, mostró la lista de los invitados para el festejo de la Independencia de México, entre ellos: la familia de Julian Assange, Evo Morales, la hija del "Che" Guevara, la hija de César Chávez, la familia de Martin Luther King y José Mujica. Agregó que el 15 de septiembre sí habrá mañanera, pero el viernes 16 no por el desfile militar.

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS PRECIOS

1. Ricardo Sheffield informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor sigue teniendo una tendencia a la alza pero menos marcada y una clara baja en el precio máximo de los 24 productos de la Canasta Básica. Destacó que en julio, se recibieron 5,297 mdd en remesas, 16.54% más que en 2021 y 49.97% más que en 2020; señaló que, la remesadora que mejor paga tipo de cambio tanto en depósito en efectivo y a cuenta es Ulink.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Respecto a la reunión que sostendrá con Antony Blinken, secretario de Estado de EUA, el mandatario dijo que no hay una agenda definida; agregó que, si sale el tema de las consultas por el T-MEC, se va a tratar, acusó a sus adversarios que durante cuatro años se han frotado las manos, porque apuestan a una pelea con el gobierno de EUA. Reveló que el presidente de EUA, Joe Biden le envió una carta con el propósito de que se mantengan las relaciones con respeto y que se sigan integrando las economías.

"¿Por qué nos vamos a pelear nosotros, los gobiernos, si se afecta a nuestros pueblos?", cuestionó al mencionar la guerra Rusia-Ucrania. Respecto a si le presentará al secretario de Estado de EUA el tema de la liberación de Julian Assange, fundador de WikiLeaks, respondió que analizará la situación.

2. El presidente informó que Marcelo Ebrard asistirá como representante de México a los funerales de la Reina Isabel II de Inglaterra y reiteró sus condolencias al pueblo y al Gobierno de ese país.

SEGURIDAD

1. El presidente explicó que se tiene que destinar 1 billón de pesos para pago de servicio de la deuda debido a los créditos que se contrataron en administraciones pasadas y al Fobaproa; informó que el porcentaje de variación de la deuda contra el inicio de su gobierno es de 26%, cifra menor que en los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Expresó que la encuesta de El Universal, señala que el 80% de los mexicanos quieren más militares en labores de seguridad; agregó que a la propuesta del PRI, se puede añadir que en 2027 se haga una consulta ciudadana sobre la presencia de la Guardia Nacional como una rama de la SEDENA.

Señaló a los gobiernos pasados porque formaron una generación de jóvenes sin principios y sin ideales; refirió que la ONU y la OEA no vieron nada de lo que pasaba en sexenios pasados; “¿Qué han hecho en la ONU con lo de Assange? ¿Qué no es un preso de conciencia? ¿Qué no está preso por ejercer la libertad de expresión? Es el preso de los derechos a la libertad de expresión en el mundo”, expresó. Refirió que confía en que los legisladores de todos los partidos actúen de manera consecuente para garantizar la paz y la tranquilidad en el país.

Aseguró que si se termina el plazo para que el Ejército y la Marina ayuden en labores de seguridad pública, se terminará y con la Guardia Nacional se seguirá garantizando la paz. Nuevamente exhibió el comparativo del índice de homicidios entre sexenios, destacando una disminución en lo que va de este gobierno del 10.4%.

2. El presidente informó que la Guardia Nacional actualmente cuenta con 115 mil elementos y 240 cuarteles, pero se ampliará el número a 500, además, dijo que ya se creó la carrera de seguridad pública en la SEDENA. Además, desmintió que hayan desaparecidos los fondos para los fondos de seguridad para los estados y aclaró que éstos no desaparecerán porque justamente se trata de un asunto de seguridad; agregó que, ya se aprobó una ley de amnistía que no ha podido funcionar por obstáculos en el Poder Judicial, por lo que este Poder debe promover una reforma a su interior para terminar con la corrupción.

Adelantó que el 15 de septiembre presentará un informe sobre cuántas personas han obtenido su libertad con la ley de amnistía, y que le gustaría que se presentara conjuntamente con el Poder Judicial. Expresó que la SCJN hizo bien en cancelar la propuesta de modificar el artículo 19 constitucional o el Código Federal de Procedimientos Penales para eliminar la figura de la prisión preventiva oficiosa.

FINANZAS

1. El presidente explicó que se tiene que destinar 1 billón de pesos para pago de servicio de la deuda, debido a los créditos que se contrataron en administraciones pasadas y al Fobaproa; informó que el porcentaje de variación de la deuda contra el inicio de su gobierno es de 26%, cifra menor que en los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

CONDOLENCIAS

1. El presidente envió sus condolencias a los familiares de las personas que murieron calcinadas por un choque entre una pipa y un autobús en Tamaulipas.

■ DATO ADICIONAL

El presidente informó que hoy a las 13:30 hrs. se reunirá con el secretario de Estado de EUA, Antony Blinken, quien también, tendrá una reunión de alto nivel con las Secretarías de Economía y de Relaciones Exteriores.

■ FRASE DEL DÍA

Al referirse a las reformas en materia de Guardia Nacional y la postura de organismos internacionales, el presidente expresó "Se les olvida que seguridad pública estaba en manos de la delincuencia... ¡Qué barbaridad, se va a militarizar el país!, cuando antes se torturaba, había masacres en gobiernos neoliberales y eso nunca lo vieron ni cuestionaron".

P/C
SOLUTIONS
LATAM